



Retrouvez l'échange des voeux prononcés pour 2026

Vœux de la communauté diocésaine à l'évêque

Au nom de la communauté diocésaine, Jean-Paul Tourvieille a adressé ses vœux à l'évêque en les structurant autour des **trois missions de l'évêque : sanctifier, enseigner et gouverner**.

Il lui a souhaité une année 2026 riche en vie sacramentelle, portée par un enseignement clair et accessible, et une gouvernance attentive à l'unité de l'Église dans la diversité des sensibilités. Dans un contexte sociétal et ecclésial exigeant, ces vœux ont souligné l'importance du discernement, de l'écoute et de l'attention à l'essentiel.

Ces paroles s'inscrivent dans la dynamique de la feuille de route diocésaine issue de l'Assemblée diocésaine et dans une démarche synodale à l'écoute de l'Esprit Saint. Elles se sont conclues par une note fraternelle à l'occasion des **10 ans d'ordination épiscopale** de l'évêque et de son anniversaire, en exprimant la reconnaissance de la communauté charentaise pour sa présence et son engagement au service de tous.

Vœux de Mgr Hervé Gosselin aux diocésains

Jubiler, espérer et ramer ensemble dans la barque de l'Église

À l'issue de la présentation des vœux par Jean-Paul Tourvieille, Mgr Hervé Gosselin a adressé ses vœux à l'ensemble des diocésains.

L'évêque a souligné combien cette année jubilaire a été un temps de ressourcement spirituel pour le diocèse, appelant chacun à cultiver durablement la joie chrétienne. Si les temps peuvent parfois inviter au sérieux et à l'inquiétude, Mgr Gosselin a rappelé avec force que les chrétiens n'ont jamais de bonnes raisons de renoncer à la joie.

À quelques mois de ses 70 ans et alors qu'il célèbre les dix ans de son ordination épiscopale le 10 janvier 2026, Mgr Gosselin a rendu grâce pour le chemin parcouru, évoquant avec simplicité et humour sa mission d'évêque, vécue non comme une performance personnelle, mais comme un abandon confiant à l'œuvre de Dieu. Il a rappelé que le Seigneur appelle des hommes ordinaires pour accomplir son œuvre, et que c'est sa présence, bien plus que nos mérites, qui fait avancer l'Église.

S'appuyant sur l'image biblique du baptême du Christ dans le Jourdain de son ordination, l'évêque a invité le diocèse à « descendre dans les eaux » du monde d'aujourd'hui : un monde traversé par de nombreuses tensions, des crises sociales, économiques et politiques, mais aussi par une grande soif de sens. Face à ces défis, il a encouragé les diocésains à ne pas céder au découragement, à refuser la résignation et à demeurer porteurs d'Espérance.

Mgr Gosselin a rappelé que l'Église est une barque dans laquelle nous sommes tous embarqués, appelés à ramer ensemble, dans la même direction et dans un esprit de communion. Cette unité se vit à la fois au sein du diocèse, dans la diversité des vocations et des ministères, mais aussi dans la collaboration avec les autres diocèses, les chrétiens d'autres confessions et tous les hommes et femmes de bonne volonté.

Il a évoqué plusieurs signes de vitalité du diocèse : la messe des peuples, vécue comme un moment prophétique d'unité dans la diversité ; les nombreuses demandes de baptême, notamment chez les adultes et les jeunes ; les évolutions organisationnelles du diocèse destinées à mieux servir la mission ; ainsi que l'attention portée à la formation, en particulier au catéchuménat.

L'évêque a également partagé ses préoccupations face aux fragilités du monde agricole et viticole, aux enjeux liés à la dignité de la vie humaine, notamment en fin de vie, et a rappelé l'importance de l'engagement citoyen, du discernement et de la responsabilité de chacun dans la société.

Enfin, Mgr Gosselin a invité les diocésains à faire de la paix un axe central de la vie ecclésiale : une paix à vivre entre nous, fondée sur un espace intérieur libre où le Christ peut demeurer au cœur de l'Église : « *Et si nous décidions d'être heureux ensemble ?* »

Concluant sur un appel à la sainteté accessible à tous, il a rappelé que devenir saint n'est ni un luxe ni un idéal inaccessible, mais une nécessité pour le monde d'aujourd'hui. Dans la confiance, la fraternité et la synodalité, le diocèse est invité à avancer ensemble, car " *Rien n'est impossible à Dieu.*"



©2026 - Diocèse d'Angoulême - 03/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/actualites/retrouvez-ici-les-voeux-prononcés-par-mgr-gosselin-pour-le-diocèse-dangoulême/>